

Dringliche Motion

Zur Ausarbeitung einer Variante „Stollen-Ost“ im Hochwasserschutzprojekt Sarneraatal

Der/die Unterzeichnete/-n reichen gestützt auf Art. 54 und 56 Abs. 2 folgenden Motionsauftrag ein mit dem Antrag diese an der nächsten Kantonsratssitzung vom 10. September 2009 als dringlich zu behandeln.

Auftrag:

Der Regierungsrat wird beauftragt :

- Für die Variante „Stollen-Ost“ die Vorlage für einen Planungskredit zu unterbreiten, damit die Planung auf den gleichen Stand wie für die Variante Tieferlegung und Verbreiterung der Sarneraa gebracht werden kann.
- Anschliessend dem Kantonsrat raschest möglich für beide Varianten ein Detailprojekt mit Objektkredit auf gleichem Stand zum Entscheid zu unterbreiten.

Begründung:

Nachdem der Kantonsrat am 28. Mai 2009 mit schriftlicher geheimer Stimmabgabe mit 32 zu 22 die Motion zur Wiederaufnahme des Hochwasserschutzprojekts Sarneraatal, Variante „Stollen-Ost“ abgelehnt hat, wurde dem Regierungsrat, insbesondere dem Baudepartement das Vertrauen vom Parlament ausgesprochen.

Dieses Vertrauen wurde mit der Medienmitteilung des Regierungsrats vom 3. Juli 2009 klar in Frage gestellt, nachdem daraus zu erfahren war, dass der Kostenvoranschlag ohne vorhergehende Anzeichen bei der Tieferlegung und Verbreiterung der Sarneraa erheblich höher ausfällt.

Mit Befremden habe ich als Motionär und viele meiner Kantonsratskolleginnen und -kollegen aber auch die Obwaldner Bevölkerung davon Kenntnis genommen.

Wenn nun in dieser Medienmitteilung zu erfahren war, dass die Antwort auf die Motion von Kantonsrat Berlinger anders ausgefallen wäre, wenn das Bau- und Raumentwicklungsdepartement zum Zeitpunkt der Beantwortung über die

höheren Kosten ins Bild gesetzt worden wäre, kam ich als Genannter in dieser Mitteilung zum Schluss, sofort einen weiteren parlamentarischen Vorstoss einzureichen. Dieser erfolgt auch nach Rücksprache mit wichtigen politischen Gremien.

Mit der Annahme dieser dringlichen Motion wird vor allem das Vertrauen der Obwaldner Bevölkerung gegenüber Regierungsrat und Kantonsrat wieder gestärkt.

Sarnen, den 9. Juli 2009

Jürg Berlinger
Kantonsrat CVP Sarnen